

ENERGÍA Y MINERÍA LIDERAN INICIATIVAS

Proyectos de inversión en la región crecen 132% entre enero y julio de 2025

EQUIPO EL DÍA

Región de Coquimbo

Según la nueva plataforma PRISMA creada por la Sociedad de Fomento Fabril (SOFOPA), en la Región de Coquimbo, entre enero y julio de 2025 ingresaron a tramitación en el SEIA, 15 proyectos de inversión con un monto de US\$ 1.774 millones, aumentando un 132,5% respecto al mismo periodo del anterior.

Según PRISMA SOFOFA, una plataforma digital que utiliza inteligencia artificial para sistematizar y analizar más de 30 años de información del Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA), actualmente se encuentran en tramitación un total de 23 proyectos de inversión, que suman un total de US\$ 4.770 millones, los cuales, implicarían la creación de 8.152 empleos potenciales en total, que equivalen al 26,2% de la población desocupada de la región según la última encuesta del INE (31.095 personas desocupadas).

Al desmenuzar los datos, PRISMA observó que estos 23 proyectos equivalen al 4,2% de la inversión nacional en tramitación, ubicando a la región en el sexto lugar del país con mayor inversión.

De esta veintena, 14 corresponden al sector energético, lo que representa el 60% del total, convirtiéndolo en

La plataforma PRISMA de SOFOFA identificó que, entre enero y julio de este año, ingresaron a tramitación en el SEIA 15 proyectos en la región, con un monto de inversión por US\$ 1.774 millones. Actualmente 23 proyectos se encuentran en tramitación ambiental, los que suman una inversión total de US\$ 4.770 millones, iniciativas que implicarían la creación de 8.152 empleos potenciales. Cabe señalar que PRISMA, plataforma digital que utiliza IA, ha analizado más de 27 millones de páginas del Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental, lo que equivale a 5,6 terabytes de información, por lo que busca ser un instrumento que contribuya al país, facilitando la identificación de trabas institucionales y aportando evidencia técnica para las mejoras regulatorias.



La minería es uno de los sectores que más proyectos aporta a la región.

EL DÍA

“

Con los datos recogidos por PRISMA, tenemos la convicción de que la inversión en la Región de Coquimbo debe seguir siendo un pilar que fomente el crecimiento, el empleo y la calidad de vida de las personas”

ROSARIO NAVARRO
 PRESIDENTA DE SOFOFA

el sector con mayor número de iniciativas y con un peso en términos de inversión equivalente al 49% de monto total en calificación. Por otra parte, la minería representa el 45% en términos de inversión y el 30,4% de la inversión total de la región.

Entre estas iniciativas mineras, destaca el proyecto de "Extensión de Vida Útil de Minera Los Pelambres", ingresado en diciembre del año

pasado, el cual representa la mayor inversión ajustada, con un monto estimado de US\$ 2.037 millones.

"Hoy más que nunca, necesitamos reglas claras, procesos eficientes y colaboración para destrabar el potencial productivo del país con responsabilidad ambiental y sentido de futuro. Con los datos recogidos por PRISMA, tenemos la convicción de que la inversión en la Región de

Coquimbo debe seguir siendo un pilar que fomente el crecimiento, el empleo y la calidad de vida de las personas", aseguró la presidenta de SOFOFA, Rosario Navarro.

Además, la líder gremial señaló que "tenemos claro que Chile no puede crecer dejando proyectos atrapados en la tramitación, ni dejando talentos atrapados en la informalidad o el desempleo. Tenemos que volver